

Bartimée/ Jeunes
Tableau des infobulles
Marc 10,46-52

Traduction liturgique [AELF](#) + Notes dans la traduction littéraire (interlinéaire)

46 Jésus et ses disciples arrivent¹ à Jéricho. Et tandis que Jésus sortait² de Jéricho avec ses disciples et une foule nombreuse, le fils de Timée, Bartimée, un aveugle qui mendiait, était assis au bord³ du chemin.

1 ils vont 2 sortant 3 le long

47 Quand il entendit que c'était Jésus de Nazareth¹, il se mit² à crier : « Fils de David, Jésus, prends³ pitié de moi ! »

1 le nazarézien 2 commença 3 aie pitié de moi eleison me

48 Beaucoup de gens le rabrouaient pour le faire taire, mais il criait de plus belle : « Fils de David, prends pitié de moi ! »

49 Jésus s'arrête¹ et dit : « Appelez-le. » On² appelle donc l'aveugle, et on lui dit : « Confiance³, lève-toi ; il t'appelle. »

1 s'arrêtant 2 ils 3 bon courage

50 L'aveugle jeta¹ son manteau, bondit² et courut³ vers Jésus.

1 ayant rejeté 2 ayant bondi 3 vint à

51 Prenant la parole¹, Jésus lui dit : « Que veux-tu que je fasse pour toi ? » L'aveugle lui dit : « Rabbouni, que je retrouve la vue² ! »

1 répondant 2 revois

52 Et Jésus lui dit : « Va, ta foi t'a sauvé. » Aussitôt l'homme retrouva la vue¹, et il suivait Jésus sur le chemin.

1 revit

Note pour animateur

Chez Marc, c'est le dernier signe que Jésus accomplit avant son entrée à Jérusalem. Jésus a déjà guéri un aveugle, à Bethsaïde (8, 22-26).

Chez Matthieu (20, 29-34), le récit de l'aveugle Bartimée est raconté, avec peu de différences : A la sortie de la ville, deux aveugles retrouvent la vue.

Dans l'évangile de Luc (18, 35-43), Jésus croise l'aveugle (qui n'a pas de nom) avant d'entrer dans la ville de Jéricho et d'y rencontrer Zachée (19, 1-10).



46 Jésus et ses disciples arrivent à **Jéricho**. Et tandis que Jésus **sortait de Jéricho** avec ses disciples et une foule nombreuse, le **fil de Timée, Bartimée**, un **aveugle qui mendiait**, était assis **au bord du chemin**.

<p>Jéricho</p>	<p>Ville de la lune ou des palmiers. As-tu déjà entendu parler de cette ville ? Cette ville est à 250 mètres au-dessous du niveau de la mer et à 25 km de Jérusalem. C'est une ville de passage, une étape sur le chemin de Jérusalem. Connais-tu une histoire qui se passe à Jéricho ?</p>	<p>Dans le Premier Testament <u>Josué 6</u> Avant d'entrer en terre promise, le peuple doit passer par Jéricho. Le Seigneur dit à Josué de faire faire 7 fois le tour de la ville à l'Arche d'Alliance en sonnant du cor. Au 7^{ème} jour, les remparts s'effondrent. La ville est entièrement offerte à Dieu.</p>	<p>Les remparts de Jéricho s'effondrent. La bible nous fait comprendre par une histoire imagée que c'est Dieu qui permet à son peuple de passer et lui donne le pays de la promesse. Jésus passe par Jéricho pour monter à Jérusalem où la promesse va s'accomplir. Le salut va venir de Jésus, et doit passer par sa mort et sa résurrection. Symboliquement, cette descente vers Jéricho avant la montée à Jérusalem est, annonce de la mort de Jésus ... la mort avant la résurrection, avant la Vie.</p>
-----------------------	---	--	--

Carte du pays de Jésus dans [Infobulles Jeunes Questions](#)
 Vidéo Josué et la prise de Jéricho racontés dans [Infobulles Rapprochements](#)

<p>sortait de Jéricho</p>	<p>Pourquoi Jésus sort-il de Jéricho et ne s'y arrête-t-il pas ? C'est pourtant une oasis (une ville avec de l'eau et de la verdure) dans le désert. Un arrêt à Jéricho lui aurait permis de reprendre des forces avant la longue montée vers Jérusalem.</p>	<p>Deux histoires de la bible qui racontent des sorties : <u>Exode 14, 21-22</u> La sortie d'Egypte <i>"Moïse étendit le bras sur la mer. Le Seigneur chassa la mer toute la nuit par un fort vent d'est ; il mit la mer à sec, et les eaux se fendirent. Les fils d'Israël entrèrent au milieu de la mer à pied sec, les eaux formant une muraille à leur droite et à leur gauche".</i> <u>Josué 3,15-16</u> Le peuple passe le Jourdain avant d'entrer dans la terre de la promesse. <i>"... Dès que les prêtres qui portaient l'arche furent arrivés au Jourdain, et que leurs pieds touchèrent l'eau, les eaux s'arrêtèrent en amont ... et en aval... Le peuple traversa à la hauteur de Jéricho."</i> Ces histoires se ressemblent-elles ? En quoi ?</p>	<p>Ces trois histoires racontent des passages, des sorties. En quittant l'Egypte les hébreux traversent la mer. Cette première traversée les libère de l'esclavage des Egyptiens. Puis après 40 années passées dans le désert, ils traversent le Jourdain pour rentrer dans la terre que le Seigneur leur a promise. Pour eux, une vie nouvelle va commencer. Jésus aussi fait un passage. Sais-tu vers quoi ? Il va aller à Jérusalem et vivre sa mort et sa résurrection.</p>
----------------------------------	--	--	---

<p> fils de Timée, Bartimée</p>	<p>Bartimée peut avoir deux sens : Fils de l'Impur ou Fils de l'Honoré. Bartimée est le seul à avoir un nom parmi tous ceux que Jésus a guéri. Jésus est aussi nommé « Fils de ... » ? De qui ?</p>	<p>Un peu plus loin dans le récit, Bartimée interpelle Jésus en le nommant « fils de David ». En le nommant ainsi, Bartimée reconnaît Jésus comme le messie attendu par le peuple. Les évangélistes disent que Jésus est Fils de Dieu.</p>	<p>Bartimée reconnaît Jésus comme le messie, le sauveur. Et pour toi, qui est Jésus ?</p>
<p>aveugle</p>	<p>Personne qui ne voit pas. Pour le peuple hébreu, être aveugle, handicapé est un signe d'impureté qui empêche de vivre une vie religieuse et sociale. A l'époque de Jésus, ces personnes-là sont mises à l'écart de tous et de tout. Existe-t-il plusieurs manières d'être aveugle ? Peut-on être aveugle autrement que physiquement ?</p>	<p>L'aveugle ne peut entrer dans le temple. (Signe d'impureté) 2 Samuel 5, 8 « <i>Ni aveugle, ni boiteux n'entrera dans la Maison</i> ». Luc 24, 30-31 : les disciples d'Emmaüs <i>"Quand Jésus fut à table avec eux, ayant pris le pain, il prononça la bénédiction et, l'ayant rompu, il le leur donna. Alors leurs yeux s'ouvrirent, et ils le reconnurent..."</i></p>	<p>Et nous aussi ne sommes-nous pas aveugles parfois ? Cet aveuglement ne nous empêche-t-il pas de voir ce qu'il y a de bon chez les autres, de reconnaître Jésus en chacun ? Si tu le souhaites, tu pourrais dire cette prière au Seigneur. <i>" Seigneur, prête-moi tes yeux pour voir toute la beauté intérieure de ceux qui m'entourent, comme toi tu les vois. "</i></p>
<p>Tu peux créer un « Cœur prière » dans Infobulles Jeunes Sens</p>			
<p>mendiait</p>	<p>Vient du grec demander. Le mendiant dépend des autres. Etant aveugle, Bartimée ne pouvait travailler. La mendicité était pour lui le seul moyen pour continuer de vivre.</p>	<p>Jeanne Jugan, (début du XIXe siècle) fondatrice des petites sœurs des pauvres, mendiait, quêtait pour subvenir aux besoins des gens qu'elle recueillait dans sa maison.</p>	<p>L'existence du mendiant dépend des autres. Il est en marge de la société (comme exclu). Tout au long des siècles, des personnes se sont mobilisées pour les aider. De nos jours, des bénévoles de la croix rouge font des maraudes l'hiver pour apporter aux SDF boissons chaudes, sac de couchages, réconfort etc.</p>
<p>Extrait d'une vidéo Vie de Jeanne Jugan dans Infobulles Jeunes Rapprochements</p>			
<p>assis au bord du chemin</p>	<p>Bartimée est exclu, en dehors de la société, en dehors de la ville. Il est assis, immobile, au bord du chemin, contrairement à la foule qui se trouve en mouvement sur le Quand on est au bord, on n'est pas avec les autres.</p>	<p>Luc 24, 32 Disciples d'Emmaüs <i>" Ils se dirent l'un à l'autre : « Notre cœur n'était-il pas brûlant en nous, tandis qu'il nous parlait sur la route et nous ouvrait les Écritures ? »</i> Jean 14,6 <i>Jésus lui répond : « Moi, je suis le Chemin, la Vérité et la Vie ; personne ne va vers le Père sans passer par moi. »</i></p>	<p>Bartimée n'a pas encore fait la rencontre avec Jésus qui va le remettre sur le chemin de la Vie, debout en homme libre, le "re-susciter". Et toi t'arrive-t-il de te sentir exclu(e), comme si tu étais au bord du chemin ? Comment faire pour rejoindre les autres ?</p>

	Est-ce difficile de ne pas être comme les autres ? Qu'est ce qui peut le remettre debout et en marche ?		
47 Quand il entendit que c'était Jésus de Nazareth, il se mit à crier : « Fils de David , Jésus, prends pitié de moi ! »			
entendit	Bartimée ne voit pas mais il entend, il écoute. Comme tous les non-voyants ses autres sens sont plus développés. Il est sensible aux bruits qui l'entourent. Dans ce passage qu'entend-il ? Le brouhaha de la foule qui monte lui suggère que quelque chose d'important est en train de se passer.	Chaque jour, il faudrait savoir prendre du temps pour être à l'écoute du Seigneur. Dans leurs prières quotidiennes, les juifs récitent le « Sh 'ma Israël » (Ecoute Israël) Deutéronome 6, 4 "Écoute, Israël : le Seigneur notre Dieu est l'Unique."	Bartimée l'aveugle écoute. Il a développé les oreilles de son cœur. Son cœur reconnaît Jésus comme le Sauveur. Et il se met à l'écoute de sa Parole. Comme Bartimée, nous aussi, prêtons l'oreille de notre cœur et nous reconnâtrons le sauveur.
Chants Ecoute la voix du Seigneur et Ecoute, écoute dans Infobulles Jeunes Rapprochements			
crier	Pourquoi, Bartimée crie-t-il ?	Dans le désert, le peuple crie souvent vers le Seigneur. Exode 14, 15 <i>Le Seigneur dit à Moïse : « Pourquoi crier vers moi ? Ordonne aux fils d'Israël de se mettre en route ! »</i> Les psaumes sont des cris vers Dieu. Le livre des psaumes se trouve dans le premier testament. Sur la croix, Jésus crie comme dans le psaume Psaume 21 « Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m'as-tu abandonné ? »	Bartimée crie sa souffrance vers Dieu. Sais-tu qu'il est possible de crier vers Dieu comme les psaumes le font ? Et toi, t'arrive-t-il d'être en colère contre Dieu et de vouloir crier après lui ? Crois-tu que Dieu entende ta prière ? Pour prier le Seigneur, tu peux t'aider d'un des deux psautiers proposés.
Fabrique ton Psautier dans Infobulles Jeunes Sens			
Fils de David,	Que signifie « Fils de David » ? Qui est David ?	Paroles de Nathan à David 2 Samuel 7, 12-13a « <i>Quand tes jours seront accomplis et que tu reposeras auprès de tes pères, je te susciterai dans ta descendance un successeur, qui naîtra de toi, et je rendrai stable sa royauté. C'est lui qui bâtira une maison pour mon nom...</i> »	David a été choisi par Dieu pour être le roi d'Israël. Il a été un grand roi. Au temps de Jésus, une partie du peuple attendait que Dieu se manifeste et envoie un sauveur, un messie qui serait un descendant de David. Certains ont reconnu Jésus comme étant ce messie et d'autres l'ont rejeté, c'est pourquoi il sera crucifié.

			Et toi reconnais-tu Jésus comme le sauveur ?
Vidéo relatant la vie de David (raconté par Agnès.) dans Infobulles Jeunes Questions			
prends pitié de moi !	<p>Littéralement : "Aie pitié de moi" : eleison me (en grec)</p> <p>Que veut dire : prendre pitié ?</p> <p>La pitié est un sentiment qui permet de comprendre la souffrance de l'autre.</p> <p>Cette phrase nous l'entendons à la messe. Peux-tu dire à quel moment ?</p>	<p>Au début de la messe, tu entends cette phrase : « Seigneur, prends pitié de nous ».</p> <p>Oui, nous reconnaissons nos fautes, nos faiblesses, qui nous éloignent du Seigneur et nous lui adressons cette prière afin de pouvoir, mieux être à l'écoute de sa Parole et ouvrir notre cœur à la célébration que l'on va vivre.</p>	<p>Dans l'évangile de Marc, Bartimée est le seul qui demande une guérison pour lui-même.</p> <p>Par cette demande, il montre la confiance qu'il porte en Jésus. Il reconnaît le lien privilégié qui unit Jésus à Dieu.</p> <p>A la messe par cette prière, nous reconnaissons que le Seigneur peut comprendre notre souffrance et nous donner son amour, son infini bonté. Il est miséricordieux.</p> <p>Et nous, accueillons-nous Jésus, à la façon de Bartimée, comme un ami en qui nous mettons notre confiance ?</p>
48 Beaucoup de gens le rabrouaient pour le faire taire, mais il criait de plus belle : « Fils de David, prends pitié de moi ! »			
rabrouaient	<p>Rabrouer : définition : parler avec des paroles dures et blessantes.</p> <p>Pourquoi la foule rabroue-t-elle Bartimée ?</p> <p>Pourquoi fait-elle obstacle entre Jésus et Bartimée ?</p>	<p>D'autres exemples où la foule a gêné :</p> <p>Luc 19, 3 Zachée <i>Zachée cherchait à voir qui était Jésus, mais il ne le pouvait pas à cause de la foule, car il était de petite taille.</i></p> <p>Marc 2, 4 Le paralytique <i>Comme ils ne peuvent l'approcher à cause de la foule, ils découvrent le toit au-dessus de lui, ils font une ouverture, et descendent le brancard sur lequel était couché le paralysé.</i></p>	<p>A l'époque de Jésus, le malade était considéré comme un pécheur, la foule voit en l'aveugle une personne impure qu'il ne faut pas fréquenter.</p> <p>Au départ, la foule est un obstacle infranchissable entre Jésus et Bartimée comme pour Zachée et Jésus.</p> <p>Et toi, rencontres-tu des obstacles pour arriver jusqu'à Jésus ?</p> <p>Y a-t-il des personnes qui t'aident à cheminer et à franchir les obstacles pour aller à la rencontre du Seigneur ?</p>
49 Jésus s'arrête ¹ et dit : « Appelez-le. » On ² appelle donc l'aveugle, et on lui dit : « Confiance ³ , lève-toi ; il t'appelle. » 1 s'arrêtant 2 ils 3 bon courage			
Appelez-le	<p>Dans ce verset, le verbe "appeler" se retrouve trois fois.</p> <p>Pourquoi Jésus n'appelle-t-il pas directement l'aveugle ?</p>	<p>1Samuel 3, 10 <i>Le Seigneur vint, il se tenait là et il appela comme les autres fois : « Samuel ! Samuel ! » Et Samuel répondit : « Parle, ton serviteur écoute. »</i></p> <p>Marc 1,19- 20 <i>Jésus vit, Jacques fils de Zébédée et son frère Jean... Aussitôt, Jésus les appela. Alors, laissant dans la barque leur père Zébédée avec ses ouvriers, ils partirent à sa suite.</i></p>	<p>Après avoir été obstacle, la foule joue le rôle d'intermédiaire.</p> <p>Elle est envoyée pour appeler.</p> <p>Nous aussi nous pouvons être des intermédiaires pour parler de Jésus, pour appeler, interpeler quelqu'un au nom de Jésus.</p> <p>Et toi, t'est-il déjà arrivé d'appeler un copain à venir au caté, à l'aumônerie, à la messe ?</p>

<p>Confiance</p>	<p>Ce mot dans la bible peut aussi vouloir dire : Courage. La foule qui était un obstacle, encourage maintenant Bartimée à aller à la rencontre de Jésus. Faut-il une grande confiance pour aller vers Jésus ?</p>	<p>Lors des guérisons que Jésus fait, il a souvent cette parole : « Confiance, ta foi t'a sauvé » C'est la foi, et la confiance de la personne envers Dieu qui sauve. Matthieu 9, 2 <i>“Et voici qu'on lui présenta un paralysé, couché sur une civière. Voyant leur foi, Jésus dit au paralysé : « Confiance, mon enfant, tes péchés sont pardonnés. »”</i> Matthieu 9, 22 <i>“Jésus se retourna et, la voyant, lui dit : « Confiance, ma fille ! Ta foi t'a sauvée. » Et, à l'heure même, la femme fut sauvée. ”</i></p>	<p>Avoir confiance dans les autres, en Dieu, en soi, est parfois difficile. Il faut l'aide de Dieu et de l'Esprit Saint pour être dans la confiance. Tu peux dire dans ta prière : « Seigneur aide-moi à avoir confiance en toi, à croire en toi. »</p>
<p>Lis la prière « Dieu seul peut ... » dans Infobulles Jeunes Questions</p>			
<p>lève-toi</p>	<p>« Lève-toi » veut dire aussi « ressuscité ». Penses-tu que se lever et ressusciter ce soit pareil ?</p>	<p>Marc 2, 9 <i>Qu'est-ce qui est le plus facile ? Dire à ce paralysé : “Tes péchés sont pardonnés”, ou bien lui dire : “Lève-toi, prends ton brancard et marche” ?</i> Acte 3, 6-7 <i>Pierre déclara : « De l'argent et de l'or, je n'en ai pas ; mais ce que j'ai, je te le donne : au nom de Jésus Christ le Nazaréen, lève-toi et marche. » Alors, le prenant par la main droite, il le releva et, à l'instant même, ses pieds et ses chevilles s'affermirent. »</i> Marc 16, 9 <i>“Ressuscité (ou s'étant levé) le matin, le premier jour de la semaine, Jésus apparut d'abord à Marie Madeleine...”</i></p>	<p>Dieu a créé l'homme avec tout son amour. Il veut que l'homme soit debout comme s'il était déjà ressuscité, plein de vie, heureux.... Cette parole de Jésus « lève-toi » recrée Bartimée en homme nouveau et lui donne la force de partir vers une vie nouvelle, de prendre un autre chemin : celui de suivre le Seigneur.</p>
<p>50 L'aveugle jeta¹ son manteau, bondit² et courut³ vers Jésus. 1 ayant rejeté 2 ayant bondi 3 vint</p>			
<p>jeta son manteau</p>	<p>Que peut représenter ce manteau ? Pourquoi jette-t-il son manteau ?</p>	<p>Dans la bible, le manteau est la seule possession du pauvre. C'est sa maison. On ne peut l'en dépouiller. Symboliquement, il représente aussi la vie de l'homme. Le manteau est également une image pour signifier la transmission d'une mission. 1 Rois 19-19 : <i>Élie s'en alla. Il trouva Élisée, fils de Shafath, en train de labourer... Élie</i></p>	<p>Bartimée jette son manteau. Il représente son ancienne vie, sa vie d'aveugle et de mendiant qu'il laisse là, sur le bord du chemin pour entrer dans une nouvelle vie éclairée par le Christ. Au baptême, on revêt le Christ quand on reçoit l'habit blanc. Le baptême nous fait vivre une nouvelle vie de ressuscité.</p>

		<i>passa près de lui et jeta vers lui son manteau.</i>	
Vidéo Elie monte au ciel dans Infobulles Jeunes Questions			
bondit et courut	Bartimée qui était assis se lève rapidement. Pourquoi ce bond et cette course ? Y a-t-il urgence ?	Bartimée bondit, David bondit (danse) devant l'arche 2 Samuel 6, 5 <i>David et toute la maison d'Israël dansaient devant le Seigneur,</i> Jean Baptiste tressaillit (bondit) dans le sein de sa mère lors de la visitation, Luc 1, 41 <i>“Or, quand Élisabeth entendit la salutation de Marie, l'enfant tressaillit en elle. Alors, Élisabeth fut remplie d'Esprit Saint.”</i> Marie Madeleine et les disciples courent au tombeau. Jean 20,1-4 : <i>"Le premier jour de la semaine, Marie-Madeleine se rend au tombeau de grand matin...Elle court donc trouver Simon-Pierre et l'autre disciple, ... Pierre partit donc avec l'autre disciple pour se rendre au tombeau. Ils couraient tous les deux ensemble, mais l'autre disciple courut plus vite que Pierre et arriva le premier au tombeau. "</i>	Quand on reçoit une bonne nouvelle, on a envie de sauter de joie, de « courir » l'annoncer rapidement, de la partager. Avec Jésus, quelle bonne nouvelle nous donne envie de « courir » pour annoncer ?
51 Prenant la parole ¹ , Jésus lui dit : « Que veux-tu que je fasse pour toi ? » L'aveugle lui dit : « Rabbouni , que je retrouve la vue ² ! » <small>1 répondant 2 revois</small>			
Que veux-tu que je fasse pour toi ?	Quelle drôle de question de la part de Jésus ! Le désir profond d'un aveugle n'est-il pas de voir ? Pourquoi Jésus pose-t-il cette question à Bartimée ?	Quelques versets plus hauts, Jésus a déjà posé cette question aux fils de Zébédée. Marc 10, 36 <i>Il leur dit : « Que voulez-vous que je fasse pour vous ? »</i>	Jésus invite Bartimée à exprimer son désir profond. C'est une question importante que Jésus nous pose encore aujourd'hui. Toi aussi, tu es invité à entendre Jésus te poser cette question : « Que veux-tu que je fasse pour toi ? »
Rabbouni	Ce terme veut dire “mon maitre”. C'est un titre affectueux pour parler à son maitre. Par cette expression, Bartimée veut-il indiquer qu'il est déjà en	Marie-Madeleine emploie la même expression lors de l'apparition de Jésus après sa résurrection. Jean 20, 16 <i>Jésus lui dit alors : « Marie ! » S'étant retournée, elle lui dit en hébreu : «</i>	Bartimée et Marie Madeleine sont les seuls à employer cette expression. Cela veut-il dire que Jésus a déjà une place privilégiée dans leur cœur ? Que tous deux reconnaissent en Jésus le messie, le ressuscité ?

	chemin avec Jésus ? Se reconnaît-il déjà comme son disciple ?	<i>Rabbouni ! », c'est-à-dire : Maître.</i>	
je retrouve la vue	On a tous besoin de nos yeux pour voir, mais les personnes aveugles développent leurs autres sens pour « voir » autrement. Cette demande de Bartimée est-elle seulement physique ?	St Exupéry dans Le petit prince : <i>"On ne voit bien qu'avec le cœur, l'essentiel est invisible pour les yeux "</i> 1Samuel 16, 7 " <i>Mais le Seigneur dit à Samuel : « Ne considère pas son apparence ni sa haute taille, car je l'ai écarté. Dieu ne regarde pas comme les hommes : les hommes regardent l'apparence, mais le Seigneur regarde le cœur. »"</i> Que veut dire : " voir avec le cœur " ?	Notre " vue" est-elle toujours bonne ? On peut voir au-delà des apparences, voir avec amour. Savons-nous regarder autour de nous, comme Jésus avec les yeux du cœur ?
Tu peux créer un « Cœur prière » dans Infobulles Jeunes Rapprochements Chant <u>Ouvre mes yeux</u> dans Infobulles Jeunes sens			
52 Et Jésus lui dit : « Va, ta foi t'a sauvé. » Aussitôt l'homme retrouva la vue ¹ , et il suivait Jésus sur le chemin. <small>1 revit</small>			
Va, ta foi t'a sauvé.	C'est grâce à sa confiance, à sa foi en Jésus que Bartimée retrouve la vue. La foi en Jésus peut-elle sauver ? De quoi ?	Jésus guérit 10 lépreux, il bénit celui qui revient le remercie et lui dit : Luc 17, 19 « <i>Relève-toi et va : ta foi t'a sauvé.</i> » Jésus pardonne à la femme Luc 7, 50 <i>Jésus dit alors à la femme : « Ta foi t'a sauvée. Va en paix ! »</i>	A l'époque de Jésus, il y avait beaucoup de guérisseurs, de personnes qui faisaient des miracles. L'Évangile nous dit que Jésus n'est pas un guérisseur comme les autres. Quand il guérit, c'est signe d'autre chose. Bartimée a reconnu en Jésus le messie. Cette foi au Christ et sa volonté à le suivre, l'a sauvé du mal et de la mort pour vivre éternellement dans la paix et la joie de Dieu. Et toi, as-tu confiance en Jésus pour le suivre sans le voir ?
retrouva la vue	Bartimée aveugle était dans le noir, dans les ténèbres. Il retrouve la vue, il découvre la lumière, il voit Jésus. Que signifie retrouver la vue ? La guérison de Bartimée est-elle un miracle ? Un signe d'autre chose ?	Luc 2, 29-32 <i>Syméon reçut l'enfant dans ses bras, et il bénit Dieu en disant : « Maintenant, ô Maître souverain, tu peux laisser ton serviteur s'en aller en paix, selon ta parole. Car mes yeux ont vu le salut que tu préparais à la face des peuples : lumière qui se révèle aux nations et donne gloire à ton peuple Israël. »</i>	Bartimée a retrouvé la vue. Comme Siméon, il reconnaît en Jésus la lumière du monde, celui qui transfigure, qui illumine toute notre vie, tout notre être. Il devient à son tour lumière pour les autres. Saurons-nous, nous aussi, voir, au-delà de nos yeux de chair et être illuminé par la présence du Ressuscité ? Devenir lumière pour les autres ?

		<u>Jean 8, 12</u> « <i>Moi, je suis la lumière du monde. Celui qui me suit ne marchera pas dans les ténèbres, il aura la lumière de la vie.</i> »	
Repères Les miracles dans la Bible dans Onglet Adultes\Repères			
suivait Jésus sur le chemin	Au début du récit, Bartimée était assis au bord du chemin, maintenant il est debout sur le chemin et suit Jésus. Il va aller avec lui jusqu'à la ville de Jérusalem, lieu de la mort et de la résurrection de Jésus. Que veut dire pour nous suivre Jésus ? Est-ce toujours facile ?	<u>Jean 14, 06</u> « <i>Moi, je suis le Chemin, la Vérité et la Vie ; personne ne va vers le Père sans passer par moi. »</i> <u>Galates 3, 27</u> « <i>En effet, vous tous que le baptême a unis au Christ, vous avez revêtu le Christ. »</i>	Suivre Jésus, c'est marcher sur ses traces, c'est suivre son exemple c'est-à-dire : écouter sa parole, aimer, pardonner, partager, croire que la Vie est plus forte que la mort Comme Bartimée, saurons-nous laisser notre vieux manteau, (tout ce qui nous gêne pour rejoindre Jésus), pour aller à la rencontre du Christ ressuscité, lumière du monde ?
Chant Ne rentrez pas chez vous comme avant dans Infobulles Jeunes sens			